

## Duplica gobierno previsión sobre el precio del petróleo (El Financiero 03/09/08)

Duplica gobierno previsión sobre el precio del petróleo (El Financiero 03/09/08)(Eduardo Jardón) Miércoles, 3 de septiembre de 2008 El precio promedio de la mezcla mexicana de exportación promediará este año 96.82 dólares, de acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno. Con este precio, se duplica prácticamente la previsión de 49 dólares del presupuesto aprobado para este año. También supera la estimación de 59 dólares que hizo la Secretaría de Hacienda en los lineamientos económicos para 2009. Según las previsiones del gobierno, el precio del crudo Maya promediará en el año 94.83 dólares el barril; en el Istmo, será de 103.95 dólares, y en el Olmeca la cotización promedio será de 114.06 dólares. Estas estimaciones son con base en las cifras observadas a junio y proyecciones de julio a diciembre. Sin embargo, el efecto favorable en los altos precios del crudo se reducirá por el menor volumen de producción y, en consecuencia, de exportaciones. Lo anterior debido al agotamiento del yacimiento Cantarell, principal fuente de crudo en México, cuya producción muestra un descenso mayor al previsto. Según los pronósticos recientes, la producción promedio de crudo en el año será de dos millones 856 mil barriles diarios. La cifra original era de tres millones de barriles por día. Como resultado de esto, México venderá menos crudo al exterior. En el Segundo Informe de Gobierno se estimó que las exportaciones promedio en el año serán de un millón 498 mil barriles diarios, cifra por debajo del millón 678 mil que se estableció en el presupuesto para este año. Esto implicará que se deje de percibir una fuerte cantidad de divisas por concepto de exportaciones petroleras. Con estas estimaciones, el país venderá al exterior casi 180 mil barriles menos por día. Poco más de la mitad del crudo producido en el país, 52.1 por ciento, será para abastecer el mercado externo, la menor cifra de los últimos años. El resto será para el mercado interno. Por el contrario, la importación de gasolinas seguirá en aumento. Según los pronósticos, en este año el volumen ascenderá a 319.3 miles de barriles diarios. Esta cifra equivale a 69.6 por ciento de la producción de este combustible, cuando hace cinco años este indicador fue de 11.8 por ciento.